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От вакцинации  
до модернизации 

 Å Начало на стр. III

К сожалению, многие пре-
небрегают диспансеризацией, 
отговариваясь нехваткой вре-
мени, загруженностью. Одна-
ко региональный проект «До-
бро на предприятие» позволя-
ет проводить диспансериза-
цию без отрыва от производ-
ства. Для этого сотрудник, ко-
торый отвечает за организа-
цию профилактических осмо-
тров, связывается с близлежа-
щей поликлиникой или с об-
ластным центром медицин-
ской профилактики и догова-
ривается о проведении диспан-
серизации прямо на предприя-
тии или в организации. В про-
шлом году таким образом бы-
ло осмотрено более 35 тысяч 
человек. 

Если по каким-то причи-
нам устраивать диспансериза-
цию на предприятии неудоб-
но, можно договориться о про-
ведении диспансеризации по 
определенному графику. По-
ликлиника организует так на-
зываемый «зеленый кори-
дор»  – выделенные часы, в ко-
торые принимают только со-
трудников предприятия.

 ТАБОРЫ

Редакция газеты «Призыв» 

– Жителей отдаленных на
селенных пунктов Таборин
ского муниципального райо
на волнует закрытие кругло
суточного стационара в участ
ковой Таборинской больнице. 
Они обеспокоены тем, что не 
смогут ежедневно приезжать 
утром в больницу и уезжать ве
чером ввиду отсутствия регу
лярного транспортного сооб
щения между районным цент
ром и отдаленными населен
ными пунк тами.

– Это на самом деле сложный 
вопрос. Таборинская участко-
вая больница сегодня работает 
в амбулаторном режиме: ведет-
ся поликлинический прием, ра-
ботает дневной стационар, осу-
ществляется забор биоматериа-
лов для исследований. Для ма-
ломобильного населения оста-
ются койки сестринского ухода. 
Чтобы пройти курс лечения, во-
все не обязательно ехать в рай-
онный центр. А если уж уехали 
для госпитализации, вовсе не 
нужно ездить каждый день до-
мой. Пока кадровые возможно-
сти учреждения не позволяют 
содержать круглосуточный пост 
в участковой больнице (а это, 
как минимум, дежурный врач, 
медицинская сестра и регистра-
тор), но администрация работа-
ет над этим и, если в сентябре в 
больницу придут работать мо-
лодые специалисты, главный 
врач вернется к рассмотрению 
вопроса о круглосуточном ста-
ционаре.

 ЕКАТЕРИНБУРГ 

– Добрый день, беспоко
ит Виталий Андреевич из Ека
теринбурга. Я человек уже по
жилой, и у меня, как и у многих 
в моем возрасте, болят суставы. 
Раньше в поликлинике делали 
бесплатно инъекции в суставы. 
Теперь этого нет. Куда можно 
обратиться?

– Внутрисуставные инъек-
ции – это фактически опера-
тивное вмешательство, и для 
него существуют как показа-
ния, так и противопоказания. 
Преж де чем их делать, необхо-
димо оценить эффективность 
процедуры. Вам нужно обра-
титься к терапевту, который на-
значит необходимые обследо-
вания и по их результатам даст 
направление к ревматологу, 
а уже тот примет решение, тре-
буются ли вам внутрисустав-
ные инъекции и какие имен-
но. Инъекции в сустав выпол-
няют либо в поликлинике, ли-
бо в дневном или круглосуточ-
ном стационаре.

– Меня зовут Герман Осваль-
дович, мне уже 92 года. Живу 
в  Екатеринбурге рядом с круп
ным медгородком, где располо

жены первая областная боль
ница и городская сороковая, 
а  обслуживают нас в поликли
нике ЦГБ №2 на Посадской, ко
торая ютится в неприспосо
бленном помещении. Анализы 
приходится возить на Москов
скую или на Северную. Не про
ще ли пожилого человека, ко
торому далеко за 80, положить 
на дватри дня в стационар, 
взять какието деньги за пита
ние, и провести обследование, 
сделать анализы?

– Пациентам не обязательно 
возить анализы, место их сбо-
ра должно быть организовано 
в поликлинике на Посадской. 
Этим вопросом мы займемся. 

Хочу сообщить вам, что идет 
согласование проектно-смет-
ной документации здания но-
вой многоэтажной поликлини-
ки ЦГБ №2. Надеюсь, вскоре она 
будет построена. 

Что касается обследования 
в стационаре, то это возможно. 
Я бы посоветовала вам пройти 
его в гериатрическом отделении 
Центральной городской клини-
ческой больницы №6. Пациен-
ты от него в восторге. Там рабо-
тают прекрасные специалисты, 
помимо стандартного лечения, 
доктора помогают разрабаты-
вать память. 

– Беспокоит Ольга Влади-
мировна из Екатеринбурга. 
Мне нужна ваша консультация. 
В  прошлом году мне присвои
ли инвалидность, и я написа
ла отказ от получения бесплат
ных лекарств. И теперь мне их 
не выписывают. Хотела поме
нять, но говорят, нельзя это сра
зу сделать. Это правда?

– Да, нельзя одновременно 
получать и денежную компен-
сацию, и лекарственное обеспе-
чение. Если вы хотите получать 
бесплатные лекарства, нуж-
но написать заявление, но оно 
вступит в силу лишь со следую-
щего года.

– Добрый день, Светлана 
 Георгиевна. Вас беспокоит жи
тельница Екатеринбурга. В кон
це июля 2024 года в травмпунк те 
на Бажова мне дали талон к вра
чутравматологу аж на 27 дека
бря того же года. Врач выписал 
направление на плановую опе
рацию по поводу перелома в об
ласти локтевого сустава в стаци
онар городской больницы № 36 
с открытой датой, поскольку да
ты плановой госпитализации, 
в моем случае в отделение орто
педии, неизвестны. Это что, оче
редной этап оптимизации здра
воохранения?

– Действительно, в связи с 
сезонным ростом травматиз-
ма, который мы наблюдаем еже-
годно с осени по весну, нагруз-
ка на больницы, оказывающие 
травматологическую помощь, 
растет. Поэтому больницы, ко-
торые работают в основном на 
неотложные случаи, на острую 
травму, вынуждены снижать 
объемы плановой помощи и 
отдалять сроки. Но у нас в горо-
де есть учреждения травматоло-
го-ортопедического профиля, 
которые оказывают только пла-
новую помощь, такие, как, на-
пример, УНИИТО, где ведут при-
ем и оперируют исключитель-
но высококвалифицированные 
специалисты. Если вы оставите 
ваши контакты, мы непремен-
но решим вопрос вашего опера-
тивного лечения.

 НЕВЬЯНСК

Редакция газеты «Звезда» 

– У нас вопрос по техничес
кому оснащению  медучреж
дений Невьянской ЦРБ: то, 
что есть, устарело и морально, 
и  физически, население ждет 
МРТ или КТ…. Есть ли в планах 
министерства решение этого 
насущного вопроса, который 
сказывается на качестве меди
цинского обслуживания? 

– Сейчас силами АО 
«ЦЕМРОС» ведется ремонт рент-
генологического кабинета в 
приемном покое, где будет уста-
новлен КТ-аппарат. Также в пер-
вом полугодии будет установ-
лен новый цифровой флюоро-
граф для массового обследова-
ния. Оба аппарата должны на-
чать функционировать во II-III 
квартале этого года. 

Больницей также сделаны 
заявки на поставку аппарата 
УЗИ в детскую поликлинику, эн-
доскопической стойки для ФГС 
и лапароскопической стойки 
(укомплектованы штаты хирур-
гии, гинекологии, реанимаци-
онно-анестезиологического от-
деления). Они на рассмотрении 
в министерстве здравоохране-
ния Свердловской области, воз-
можно будут включены в план 
закупок 2026 года.

 СЕВЕРОУРАЛЬСК

Елена Карпушева, координатор 
программ региональной 
общественной организации 
«Детское молодежное 
общественное экологическое 
движение «Зеленый дозор» 

– У меня целая серия вопро
сов по вакцинации. Где мож
но жителям региона познако
миться с планом прививок на 
2025 год? Какие прививки на
до обязательно ставить людям 
старше 30 лет? Если план по 
прививкам не выполняется, ка
кие риски возможны?
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Заместитель министра здравоохранения Свердловской области Светлана Филиппова больше часа отвечала  
по телефону на вопросы читателей «ОГ» из разных уголков региона


